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Cретение. Последний из зимних
праздников. Последний праздник перед
Великим Постом. Рождество-Крещение-
Сретение.

Три раза зимними вечерами Цер-
ковь напоминала о том, как Бог прихо-
дил к людям. Затем, весенними днями
Поста, начнется уже путь наших поры-
вов к Богу, и, шаг за шагом, неделю за
неделей, мы будем тщиться вытягивать
себя из распутицы наших грехов…

А пока — три действия, три шага,
которые сначала сделал к нам Тот, Кто
дал начало нашей Вселенной, но затем
вдруг Сам вошел внутрь нашего мира и
нашей жизни.

В Рождестве Он стал человеком. В
Крещении принял на Себя тяжесть на-
ших, а не Своих грехов. В Сретении Он
просто вручил Себя в руки людей…

«Сретение» на церковнославянском
значит «встреча». На сороковой день
после рождения Младенца Мария при-
носит своего первенца в иерусалимский
храм, чтобы священник посвятил Его
Богу. Сын Марии в Своих руках хранит
всю Вселенную — но в этот день Он сам
несется руками священника… Бог к
человеку несом человеком же…

И само Сретение — это встреча
человека и Бога. Старый, очень старый
иерусалимский священник Симеон всю
жизнь ждал встречи с Богом. Даже сама
старость была дана ему как наказание
за то, что когда-то он потерял веру. И в ту
минуту давних сомнений ему было ска-
зано: ты не умрешь, пока сам не увидишь
исполнения пророчеств.

И вот этот день пришел. И что же —
разверзлись небеса, и в ликующем хоре
Ангелов сошел к Симеону Горний Свет?
Огненная ли колесница, что являлась
Илии и Иезекиилю, промчалась пред Си-
меоном? Облако ли с гремящим гласом
и блистаниями молний, из которого
некогда Моисей услышал десять запо-
ведей, осияло старца?

Нет. Пришла молоденькая мать, и на
руках у нее был месячный малыш… Но
тот сердечный трепет, который был зна-
ком и Моисею, и Илие, и Иезекеиилю,
пронзил вдруг Симеона, и в его сердце
сказались давно готовые слова: «Ныне
отпущаеши раба Твоего, Владыко…».
«Теперь Ты отпускаешь меня, отпуска-
ешь уйти дорогой отцов, разрешаешь
пройти через дверь смерти, и эти врата
уже не страшны для меня — ибо я видел
Спасение мое и Твоих людей»…

Понимаете ли вы смысл этого чуда?
К человеку Бога приносят не ангелы, а
люди! И до сих пор ту дорогу, что ведет к
Небу, нам указывают не архангелы и не
дивные видения, а люди, их человеческое
слово и человеческое действие. Простые
люди, в чьих словах и пересказах Еванге-
лия наше сердце вдруг опознает лучик
Правды.

Но когда затем мы идем по этому лучу,
то оказывается, что этот способ передачи
нам Небесного Евангелия через земных
людей отнюдь не был случаен.

Оказывается, без людей вообще
нельзя прийти к Богу. И если Творец не
возгнушался стать одним из нас, то, зна-
чит, так часто встречающееся желание
«чистой духовности» (без людей, без
Церкви, без общения с людьми в молитве
и таинствах), очевидно же происходит
не от Бога.

Встреча с Богом. Пытаться расска-
зать, как и из чего она происходит — это
сложнее, чем пытаться написать инст-
рукцию о том, как настоящая любовь

прорастает в человеческом сердце.
Но все же пусть эта аналогия нам

поможет. Представьте, в день десяти-
летия своей свадьбы супруги вспоми-
нают, как произошла их первая встреча.
И смеются, потому что слишком не-
соразмерны оказались первые мотивы и
причины знакомства и те плоды (вклю-
чая малыша, что недавно занял детскую
кроватку), которые в результате поя-
вились. «Я-то тогда подошел, честно го-
воря, просто надеясь, что ты дашь мне
списать!» «А я стала разговаривать с
тобою, потому что надеялась, что ты по-
знакомишь меня с твоим другом, и кроме
того, у тебя была такая смешная при-
ческа!..».

Поклонник какой-нибудь абстрактно-
платонической любви, наверно, услы-
шав такой разговор, сказал бы, что
это все низко и просто-таки оскорбляет
«великое таинство любви»…

Во всяком случае именно так при-
нято сегодня говорить о тех вполне
обыденных обстоятельствах, которые
подводят человека к вере.

Человек пришел в храм помолиться
еще не о спасении своей души, а просто
о выздоровлении от гриппа: «Ах, какая
пошлость!».

Некто переступил впервые церков-
ный порог и простоял впервые в жизни
Литургию потому, что считает, что это как-
то поможет его политической карьере —
конечно, прежде всего ему придется про-
читать груду возмущенных газетных
рецензий.

Другой пожертвовал на восстанов-
ление храма часть своей прибыли —
конечно, теоретики любви скажут, что это
не «подлинная вера».

Но как бы и по каким мотивам чело-
век ни приближался к вере — надо преж-
де всего порадоваться тому, что движе-
ние есть, и не затоптать его неуместной
иронией…

Человек делает первый шаг: «ищу
покоя»; «нет смысла»; «может, выздо-
ровлю». И конечно, можно свысока сме-
яться над этим — мол, к Богу за утюгом.
Но — «когда б вы знали, из какого сора
растут стихи, не ведая стыда…».

В Московской семинарии в семиде-
сятые годы был замечательный случай.
Юноша на вступительном собеседова-
нии не смог ответить ни на один вопрос.
Он не знал «Отче наш», не имел даже
представления о «Символе веры»; Ли-
тургия и Богослужение явно еще не

Протодиакон Андрей КУРАЕВ
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касались его жизни.
Измученный экзаменатор, на-

конец, спрашивает его: «Ну,
хорошо, но хоть что-нибудь ты
знаешь?». И в ответ абитуриент
вдруг начинает наизусть читать
отрывок из Евангелия от Иоанна,
отрывок без сюжетного начала и
без конца…

«Что это?» — спрашивают его.
«Не знаю. Но просто я стоял на
остановке, и долго не было
автобуса. И вдруг ветром к моим
ногам поднесло листок бумаги. Я
поднял его — там было написано
это. И пока я читал, я сердцем по-
нял, что все это — правда!»… Его
ответ был сочтен достаточным…

Но чаще в тех стенах, на тех
же экзаменах в ответ на вопрос о
первом шаге к монастырским
воротам слышно другое, хотя и не
менее чудесное: «Познакомился
со священником»; «Случайно встре-
тился с семинаристом»; «Друзья
свозили на паломничество в Лав-
ру». Мы же помним, что в Срете-
нии человек помогает человеку
найти Бога.

Это было в четвертом веке. Был
старец — человек святой жизни,
но в богословии отнюдь не иску-
шенный. Первое его свойство про-
являлось, в частности, в том, что
каждый раз, когда он совершал
Литургию, он видел сослужащих
ему ангелов.

А вот второе привело к тому,
что в своих молитвах он неосто-
рожно начал употреблять выраже-
ния вполне еретического характе-
ра. Заметив это, один проходив-
ший мимо богослов однажды
обратил его внимание на ошибки.

Старец не придал значения
его словам: ведь раз ангелы не
отступают от моей службы, значит,
я служу по-православному! На-
конец, уступив настояниям своего
исправителя, старец спрашивает
у ангелов: «Правда ли то, что ска-
зал мне этот человек?». «Послу-
шайся его: он правильно говорит»,
— отвечали ему ангелы. «Почему
же этого не сказали мне вы?» «Бог
так устроил, чтобы люди были
исправляемы людьми же», — был
ответ ангелов…

Сретение: Бог среди людей. И
люди, которых приход Бога не
разъединил, а сблизил друг с дру-
гом… И вся христианская этика и
аскетика — не более, чем искус-
ство не потерять эту дарованную
нам близость с Богом и с людьми.

Из книги 
«Школьное богословие».

Четверть века назад в нашей стране да-
леко не все слышали о празднике Сретения,
и уж тем более не было обычая праздно-
вать День святого Валентина. Но времена
меняются, и в наши дни два этих праздника
оказались рядом.

Для кого-то это явления из совершенно
разных областей жизни, как правило, чуж-
дых друг другу. Для человека, переступа-
ющего порог храма лишь тогда, когда грянет
гром, слово «Сретение» значит немного.
Для человека, который, как ему кажется,
отрешился от мирской суеты, День влюб-
ленных – символ враждебной и развратной
западной цивилизации, силящейся по-
работить и уничтожить Святую Русь.

Но есть категория людей, в душе и в
жизни которых Сретение и День влюб-
ленных могут занимать сопоставимые по
значимости места. Это  наша молодежь.

Воинствующих атеистов среди ны-
нешних молодых людей немного. Напротив,
немало тех, кто считает себя верующим,
кто  иногда заходит в храм  либо по зову
души,либо за компанию с другом. Есть,
разумеется, и те, кого мы называем воцер-
ковленными. Но в отношении празднования
Валентинова дня и они не являются исклю-
чением: в самом деле, когда же влюбляться,
как не в юности?

Но что же наша молодежь слышит с
амвонов, читает в Интернете? Грустно пере-
сказывать, но общий смысл известен: День
святого Валентина – тлетворное влияние
Запада, православный человек не может и
не должен праздновать что-либо подобное.
Тем более что в пять часов вечера – всенощ-
ная под Сретение Господне.

А если всё же попытаться проявить эм-
патию и не противопоставлять два празд-
ника, относящихся к разным реальностями
и разным сферам бытия, а найти что-то
общее и, может быть, даже полезное для
души? Давайте попробуем.

Что такое Сретение? Само по себе это
слово означает встречу. Празднуем же мы,
с одной стороны, вполне определенную,
историческую Встречу –
встречу старца Симеона с
младенцем Христом. И 
вместе с тем  встречу чело-
века, устремленного к Богу, с
Богом, ставшим человеком.
И, конечно, мы понимаем, что
речь здесь не только о Си-
меоне, но о каждом христиа-
нине,потому что только тогда
мы сможем называть себя
христианами, учениками

Священник Феодор ЛЮДОГОВСКИЙ

Христа, когда состоится в нашей жизни эта
Встреча.

Казалось бы, при чем тут День влюб-
ленных? Там – духовное, а тут в лучшем
случае – душевное. Да, пожалуй, что так.
Но стоит нам вспомнить послушно затвер-
женную и потому омертвевшую в нашем
сознании формулу: человек – образ Божий.
Не только хороший человек, не только
святой, любой человек- это образ Божий.

Да, искаженный. Да, затемненный. Да,
подчас обезображенный грехом. Но неизбы-
вно и навсегда: образ Божий.

И вот когда человек любит или даже 
просто влюбляется, он склонен боготворить
свою любимую, своего любимого.

И снова можно сказать много правиль-
ных слов о том, что одно дело – христианская
любовь, а другое дело – влечение к проти-
воположному полу. И заповедь о несотво-
рении кумира тоже можно вспомнить. И всё
это будет по-своему верно. Но это никак не
отменяет другого: в любимом – пусть
неизбежно через тусклую призму себя мы
прозреваем божественные совершенства,
прозреваем тот самый образ Божий.

Апостол Павел был мудрым: он решил
быть всем для всех, чтобы спасти хотя бы
некоторых. Мудрым (и, так же как Павел,
любящим) человеком был и преподобный
Силуан Афонский, который одному про-
поведнику-обличителю посоветовал сперва
похвалить веру своих слушателей, а затем
разъяснить, чего в этой вере недостает.

Мы не настолько мудры, мы не имеем
такой любви. Но нам есть у кого учиться.
Что лучше? Обличать и клеймить, или  ска-
зать: да, ребята, влюбленность – это прекрас-
но, но посмотрите, какие высоты и глубины
могут открыться вам на путях любви!?

Предполагаю, что вопрос этот  ритор-
ический. Легче обругать и запретить. Но для
христианина лучше стать тем проводни-
ком, который приведет душу хотя бы одного
человека к Встрече с Богом. И День влюб-
ленных – вполне подходящий повод для
такой попытки.
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Какие уроки нам нужно извлечь из трагедии в кафед-
ральном соборе Южно-Сахалинска? …

Страшная трагедия, которая произошла на днях в соборе
Воскресения Господня на Сахалине, уверен, болью отозвалась
в сердцах всех православных людей. 

В моем особенно, - я был в этом храме чуть менее года на-
зад, молился за литургией и вечерними богослужениями. Тогда
в Южно-Сахалинске проходили епархиальные образова-
тельные чтения и меня пригласили принять в них участие. Я
помню многих священно- и церковнослужителей - молодых,
деятельных, открытых людей, помню и прихожан этого кафед-
рального собора. Возможно, я видел и матушку Людмилу. 

Расстрел в сахалинском храме, казалось бы, имеет локаль-
ный характер, - убито два человека, шесть человек ранены, а
в недавних терактах в Волгограде, к примеру, число жертв
исчислялось десятками, но сахалинский теракт я бы поставил
в один ряд с волгоградской трагедией. Оба события - знаковые.
В Волгограде в канун Нового года и незадолго до Олимпиады
террористы хотели посеять панику в обществе. А в Южно-
Сахалинске мы почувствовали запах гражданской войны и
увидели какими они могут быть - новые гонения на Церковь. 

Вдумаемся. Молодой русский парень, 24 лет, служивший
срочную в элитной морской пехоте, берет в руки оружие и
среди бела дня идет убивать своих же русских православных
людей. И не куда-нибудь, а в кафедральный собор. У молодого
человека явно нет ничего святого, его душа просто поражена
сатанинской ненавистью к Православию. 

В этом событии чувствуется дыхание бездны, дыхание ада.
Это и есть прообраз гражданской войны. Этот поступок моло-
дого, физически здорового человека не объяснить только тем,
что он находился в состоянии алкогольного опьянения, как
сообщают сахалинские СМИ. Ведь не каждый пьяный берет
в руки ружье, а тем более идет в храм расстреливать людей и
иконы. Конечно, сейчас будет проведена психиатрическая
экспертиза, которая, возможно, объявит о невменяемости этого
человека, как признали невменяемым убийцу трех оптинских
монахов. Отчасти эта характеристика - невменяемость - пра-
вильная, любой сатанист невме-
няем. Но этой оценки явно недоста-
точно. Поскольку сахалинский
расстрел характеризует страш-
ное состояние нашего общества. 

Уже известно, что этот чело-
век был членом секты неоязычни-
ков-родноверов. Уже этот факт
должен побудить компетентные
органы серьезно отнестись к так
называемому «родноверию». Это
самое «родноверие» вовсе не озна-
чает возрождение русских трад-
иций, более того оно даже не озна-
чает восстановление забытых тра-
диций дохристианского славянс-
кого язычества. Это - исключи-
тельно спекулятивная система
агрессивного неоязычества, выду-
манная некими людьми (нередко

и не русскими по крови) в своих корыстных интересах. Это
никакая не русская традиция, ведь эти люди разрывают свою
связь и со святым благоверным Александром Невским, и со
святым князем Дмитрием Донским, и с преподобными Алек-
сандром Пересветом и Андреем Ослябей, и со святым воином-
флотоводцем Федором Ушаковым, и с символом русского
мужества и служения Отечеству генералиссимусом Алек-
сандром Суворовым и со множеством русских героев, проли-
вавших кровь за Отечество, защищавших нашу Родину. Все
они были православными.  «Родноверы», фактически, зачер-
кивают всю нашу историю. Да и со славянским язычеством
связь «родноверия» весьма и весьма опосредованная, посколь-
ку наше язычество мы знаем только по книгам и реконструкциям.

Государство и общество должны наконец обратить вни-
мание на опасность сектантства, в том числе и языческого 
«родноверия». Надо показать, что оно никакого отношения к
патриотизму и защите Отечества не имеет. Сделать это до-
вольно просто, ибо это - очевидная вещь, но мы, к сожалению,
об этом очень редко слышим. Проповедники неоязычества не
получают достойного идеологического отпора, потому что
государство этим не занимается. Впрочем, государство у нас
вообще не занимается идеологией. В результате каша в голо-
вах чиновников и каша в головах обывателей. Раньше  «род-
новерие» сводилось к выпуску всякого рода низкопробной
макулатуры, но теперь мы видим, что находятся люди, готовые
идеи воплощать в жизнь.

Первый урок, который нужно извлечь из сахалинского рас-
стрела - государство должно обратить самое пристальное
внимание на военно-патриотическую подготовку и на попыт-
ки идеологического проникновения неоязычества в среду си-
ловых структур.мГосударству давно пора навести порядок и с
сектами, которые расплодились неимоверно при попусти-
тельстве государства. Нельзя к сфере духовно-нравственной
подходить с рыночными мерками. Мол, пускай свободно су-
ществуют все - и Православная Церковь, и традиционные
религии, и секты. Пускай «участвуют в конкурсе в борьбе за
душу человека», а государство будет только регулировать  «пра-

вила игры». Нет, так не полу-
чится. Надо признать, что секты
угрожают государственной и об-
щественной безопасности. А зна-
чит, секты, проповедующие нена-
висть к исторической России,
должны быть объявлены вне за-
кона. Иначе трагедии подобные
сахалинской будут продолжаться.

Сахалинский расстрел - опре-
деленный рубеж, за которым мая-
чит призрак страшной граж-
данской войны. Корни у этой тра-
гедии имеют социальный харак-
тер. Поэтому власти должны из-
влечь серьезные уроки из саха-
линской трагедии, а не пытаться
представить ее как «неадек-
ватный поступок психически
больного человека».

Анатолий СТЕПАНОВ,
главный редактор  сайта «Русская народная линия»

Расстрелянная вандалом икона
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24-летний бывший морпех Степан Комаров, открывший
стрельбу в кафедральном соборе Южно-Сахалинска, мог
быть неоязычником-родновером. Об этом сообщили в
правоохранительных органах агентству «Интерфакс».
Позже информационное агентство «Православие на Се-
верной земле», ссылаясь на данные из аккаунта Комарова в
социальной сети, назвало его последователем Николая
Левашова — «оккультиста, лжеученого, гуру в среде рос-
сийских неоязычников-родноверов». Правмир попросил
профессионального сектоведа проанализировать страницу
«Вконтакте» сахалинского стрелка, чьи выстрелы 9 фев-
раля унесли жизни двух человек.

Маламуты, оружие, ересь
На странице Степана Комарова — фотографии собак-

маламутов и большая подборка армейских снимков. Комаров
много позирует, держа в руках оружие, много фотографи-
руется в форме морпеха, фотографирует сослуживцев.

Последняя запись на странице датирована 22 декабря
2013 года, и в ней бывший морпех излагает свою философию
(орфография автора сохранена): «…больше всего меня
поражает то, что никто не считает себя РАБОМ…мнимая
свобода…навязанные стереотипы… Я СЧИТАЮ(хоть это
и мало кого интересует),что мы все РАБЫ… Я РАБ…да… РАБ
своих потребностей…но не РАБ мыслей, слова, навязанных
стереотипов, лживой ИЗ ТОРии».

И далее: «освободитесь прежде всего духовно, а потом
рассуждайте о жизне и свободе… ВСЕ…на Мидгард Земле».

Мидгард-Земля — термин, который использовал в своих
работах Николай Левашов, один из лидеров неоязычников-
родноверов. Степан Комаров не только употребляет термино-
логию Левашова, но и подписан на его страницу.

«Опираясь только на аккаунт, я бы не спешил называть
этого человека родновером, — говорит Виталий Питанов,
сектовед, руководитель миссионерского православного центра
«Ставрос». — Пока можно определенно говорить только, что
человек интересовался темой неоязычества. Он действительно
подписан на Левашова. Но он также подписан и на атеис-
тическую группу — можно ли на этом основании сделать
заявление, что он атеист?»

Эксперт Правмира признает: доктрины Левашова дейст-
вительно отличаются агрессией и нетерпимостью к тради-
ционным вероисповеданиям и отдельным национальностям.
Однако нельзя говорить, что они стали единственным
идеологическим обоснованием преступления Комарова.

«На фотографиях в аккаунте Комарова нет снимков, где
он бы участвовал в неоязыческих ритуалах или иным спо-
собом подтверждал свою причастность к неоязычеству. Ин-
формации, чтобы делать однозначные выводы о мотивах
преступления, мало», — считает сектовед Виталий Питанов.

Группу Николая Левашова в социальных сетях сегодня
ведут его последователи. Сам гуру скончался от остановки
сердца в июне 2012 года. Его приверженцы уверены, что
причиной смерти Левашова стала деятельность спецслужб,
а не естественные причины.
«Звезда Сварога» и нацистская символика

Настоятель храма святителя Иннокентия в Южно-Саха-

линске протоиерей Викторор Горбач рассказал кор-
респонденту  портала “Православный взгляд”, что около года
назад он общался с Комаровым в одной из соцсетей, и уже
тогда парень обещал «поквитаться» с христианами.

«Этот человек не скрывал, что является неоязычником, у
него на теле татуировки – кресты и свастика. Я пытался успо-
коить и переубедить его, предлагал встретиться, но он от-
казался. Он был последователем оккультиста и лжеучёного,
основателя движения “Золотой век” Н.Левашова».

На фотографиях Комарова, снятых, очевидно, во время
его задержания полицией после убийства, на его теле видны
татуировки – свастика со словом «Русь» на груди и так назы-
ваемая «звезда Сварога» на левом плече (кстати, такая же
есть на левой руке у боксера Александра Поветкина). А на
спине у Комарова можно различить эмблему Национал-
социалистической немецкой рабочей партии Германии (1920-
1945). Той самой партии, чьи руководители на Нюрнбергском
процессе были признаны преступниками, а идеология —
названа одной из главных причин Второй мировой войны…

«Погибли как герои»
9 февраля бывший морпех Степан Комаров ворвался

в Воскресенский кафедральный собор Южно-Сахалинска
и открыл беспорядочную стрельбу по иконам и людям, нахо-
дившимся в храме. В результате выстрелов были убиты двое —
монахиня Людмила и прихожанин Владимир Запорожец.
Очевидцы рассказали, что монахиня успела сообщить о про-
исходящем в храме правоохранителям, а прихожанин сделал
попытку остановить стрелявшего. Еще шесть человек полу-
чили ранения.

Патриарх Московский и всея Руси Кирилл: «Те, кто се-
годня погиб, в любом случае погибли в храме Божием. Они
пытались не дать этому человеку попрать наши святыни. Они
погибли как герои, как солдаты на передней линии фронта.
Мы будем молиться за этих людей. Неизвестно, чем он ру-
ководствовался. Может быть, он был душевнобольным,
а может, наслушавшись всего того, что сегодня многие говорят
о Церкви, решил таким образом расчистить нашим современ-
никам путь в светлое будущее».

Известно, что Степан Комаров после службы в армии
работал охранником в местном ЧОПе. По версии следствия,
он пришел в храм со служебным оружием, оставив свое
рабочее место.

В России это не первое преступление, совершенное людь-
ми, проявлявшими интерес к неоязыческой тематике.

Известно, что к язычникам-родноверам причисляли себя
трое москвичей, осужденных за взрыв в храме Николая Чудо-
творца в московском районе Западное Бирюлево в 2008 году.
Они же были причастны к подрыву железнодорожных путей
на перегоне между станциями «Бирюлево-Пассажирская» —
«Булатниково» Московско-Курского отделения МЖД.

К неоязыческому движению, по данным следствия, при-
надлежал и 28-летний житель Владимира, который в декабре
2009 года бросил взрывное устройство, начиненное болтами,
в окно владимирского храма святых Кирилла и Мефодия.

«Само неоязычество разнообразно. Внутри него есть
умеренные течения, а есть откровенные нацисты, готовые
на многое», — резюмирует Виталий Питанов.

Михаил БОКОВ
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Олимпиада! Все войны прекращаются! По крайней мере,
нам то и дело напоминают об этом девизе - традиции давних
времён. И за феерией масштабного зрелища её открытия
неоправданно чудится, что вдруг истаивают все мучающие
нас вопросы - как если бы их и не было. Будто и не навали-
валась на Россию туча тёмная мирового содомизма с одним-
единственным требованием: «Вся власть извращенцам!» 

Это свойство человеческой психики - переключаться на
более яркие впечатления. Характерно оно в первую очередь
для детей. Как для субъектов незрелых. Увы, наше общество
всё более и более являет черты духовной и личностной
незрелости и недееспособности. И эти характеристики никак
не коррелируют со статусом и возрастом отдельных индивидов
и институтов.

И мы уже расслабились. Уже забыли об опасности. А ведь
ещё за два дня до Олимпиады страсти бушевали с невиданной
силой.

Например, три спонсора Олимпийского комитета США -
AT&T, Университет Деври и производитель йогуртов Chobani
- выступили с осуждением принятого в России закона.

Через день после этого поисковик Google на главной
странице обновил логотип компании - так называемый «дудл»:
символические изображения атлетов на радужном фоне «в
знак поддержки ЛГБТ-сообщества».

Британская газета Guardian опубликовала «письмо 200 из-
вестных писателей, журналистов, сценаристов», в котором
они раскритиковали законы о запрете гей-пропаганды среди
несовершеннолетних и о введении наказания за «оскорбление
чувств верующих», которые, по их мнению, «душат свободу
слова».

Среди подписантов - Людмила  Улицкая, автор проекта
«Другой, другие, о других», который «рассказывает о много-
образии мира и учит толерантно относиться к разным культу-
рам»; в рамках этого проекта вышла детская книга Веры Ти-
менчик «Семья у нас и у других», повествующая о семьях в
которых два папы или две мамы и прочей «толерантности».

Министр культуры и спорта Соединенного Королевства
Мария Миллер, которая  протащила через Палату общин зако-
нопроект о легализации однополых браков, объявила, что
правительство Великобритании будет увеличивать размеры
финансирования деятельности организаций, отстаивающих
права геев в России, и собралась в Сочи «поддержать нацио-
нальную сборную».

В 19 городах прошли «акции в знак несогласия с дейст-
виями российских властей» - в том числе, в Париже и Нью-
Йорке, а в Лондоне у здания британского Форин-офиса группа
активистов скандировала лозунги: «Любим Россию, нена-
видим гомофобию», «Россия, мы с тобой - отмените законы
против геев».

Представители скандального движения FEMEN не упус-
тили возможность заявить о себе:  в количестве двух тел, на

которых было написано  «Gulag Games», разделись около
посольства России в Берлине.

В Москве участники акции развернули у здания Олим-
пийского комитета баннер «Сочи - пир во время чумы», зажгли
файеры и выкрикивали: «Долой Олимпиаду в полицейском
государстве!», после чего их задержали частные охранники и
передали их полиции.

Участники демонстрации в Лондоне попробовали петь
российский гимн; месяцем ранее в Интернет был запущен
ролик с записью шведских извращенцев, поющих на стадионе
российский гимн, где на фоне радужных полотнищ «трога-
тельно» солировали мальчик и девочка.

В день Олимпиады на Красной площади также пытались
петь российский гимн шведские извращенцы: председатель
Всешведского общества защиты прав гомосексуалов, бисек-
суалов и трансгендеров (RFSL) Ульрика Вестерлунд (Ulrika
Westerlund) и несколько российских активистов развернули
радужное полотнище и в течение пяти секунд тщательно «му-
зицировали». После чего их задержали, а уже через час отпус-
тили - ну чем не приверженность европейским ценностям и
повышенная толерантность?!

А на самой Олимпиаде в концерте по случаю открытия
выступали специально по этому случаю разысканные и
реанимированные «ТАТУ» с песней «Нас не догонят» (для

тех, «кто не в курсе», это - т.н. «лесбийская группа» с песней
о т.н. «лесбийской любви»).

Главный режиссёр праздника открытия Константин
Эрнст нестандартно подошёл к формулировке ответа на во-
прос, почему именно «Тату»: «Связан ли выбор группы «Тату»
с темой песен? Нет. Но в определенной степени песня «Нас
не догонят» символична для спортсменов. Каждый спортсмен
полагает, что его не догонят. Мы используем песню как спор-
тивный символ».

Извращения как спортивный символ? Это - какой-то взрыв
креатива!

Но и господину режиссёру далеко до комитета ГД по во-
просам семьи, побившего рекорд толерантности (то есть не-
чувствительности) к извращениям.

Поводом для этого неожиданно стало событие районного
масштаба: в Брянской области Комиссия по делам несовер-
шеннолетних и защите их прав (КДНиЗП) поставила на учёт
девятиклассницу Машу по причине того что та открыто заяв-

Людмила РЯБИЧЕНКО, 
председатель Межрегионального общественного

движения«Семья, любовь, Отечество», член Президиума ЦС
движения «Народный собор»
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ляет о своей нетрадиционной ориентации и «системати-
чески распространяет информацию, направленную на
формирование у несовершеннолетних искаженного
представления о социальной равноценности тради-
ционных и нетрадиционных сексуальных отношений».

Маше 15 лет, её бывшей подруге 21, «вместе были»
1,5 года, новой её приятельнице 26. В ответ на действия
Комиссии Маша с чьей-то помощью «заявила о притесне-
ниях в школе».

Её моментально услышала зампред думского комите-
та депутат Ольга Баталина  («Единая Россия»): «Считаю,
что комиссия по делам несовершеннолетних и защите
их прав превысила свои полномочия и не имела права
выносить постановление в отношении девятиклассницы
и ставить ее на контроль», - и представила в СМИ обра-
щение к главе Минобра Д.Ливанову с просьбой подгото-
вить и направить в субъекты федерации методические и
разъяснительные материалы по вопросам деятельности
КДНиЗП во избежание повторения подобных ситуаций.

Первый зам.руководителя фракции «Единая Россия»
Вячеслав Тимченко также пообещал направить письмо
в правительство и надзорные органы; зампредседателя
комитета ГД по делам общественных объединений и
религиозных организаций Екатерина Лахова осудила
действия брянской КДН; зампредседателя комитета СФ
по социальной политике Александр Борисов указал, что
«необходимо разослать во все комиссии методоло-
гические рекомендации, чтобы они знали, как правильно
трактовать закон».

Ну и последнюю точку, конечно же, поставила руко-
водитель Московской Хельсинкской группы Л.Алексеева:
мол, в случившемся виноват закон о запрете гей-пропа-
ганды, что «никто не пропагандировал нетрадиционные
сексуальные отношения, просто они существуют на свете
столько, сколько существует род человеческий».

Главный довод Баталиной -  «несовершеннолетний в
силу специфики этого закона и своего возраста не может
нести ответственность в рамках этого запрета».

Каков кульбит мысли: преступление может совершить
только взрослый, а вот тот, кому ещё нет 18 - априори
невиновен! То есть преступление есть, но преступника
как бы и нет.

Что-то чудится в этом юве-
нальное, и даже, чуть ли не про-
педофильное (ведь ни слова не
сказано о совращении несовер-
шеннолетней девочки, по причи-
не чего и встревожилась Брянс-
кая КДН, и о наказании совра-
тителей), но это здесь сейчас не
самое главное.

Будем смотреть шире. По-
пробуем подытожить.

Участие «лесбийской группы»
с «лесбийской песней», изначаль-
но направленной на подростковую
аудиторию на фоне закона о за-
щите детей от пропаганды извра-
щений на главном политическом
событии России, необыкновен-
ный подъём толерантности к изв-
ращенцам депутатов и сенаторов
- всё это знак политической воли.

Чьей-то очень серьёзной и 
внушительной воли, которая уже
подготовила базу для легализации

извращений внесённым в Госдуму «законопроектом Максаковой»
- ФЗ N 44554-6 «О внесении изменений в статью 5 Федерального
закона «О защите детей от информации, причиняющей вред их
здоровью и развитию» и отдельные законодательные акты
Российской Федерации в целях защиты детей от информации,
пропагандирующей отрицание традиционных семейных цен-
ностей». Законопроектом, который отменяет слово «нетрадицион-
ные» и уничтожает сам предмет защиты детей от пропаганды
извращений.

Его поддержала целая межфракционная группа (ЕР, ЛДПР,
КПРФ), и выходит, целых три партии - «за»? Три партии поддер-
живают отмену запрета пропаганды извращений детям? У кого-
то есть возражения против этого вывода? Или, может быть, нам
докажут иное?

А ещё в недрах Думы по-прежнему вызревает законопроект о
гендере - ФЗ № 284965-3 «О государственных гарантиях равных
прав и свобод мужчин и женщин и равных возможностей для их
реализации (О государственных гарантиях равноправия женщин
и мужчин)».

Закон, который отменяет биологический пол человека, вводит
в нашу жизнь социальный пол - «гендер», и который создаст в
нашей жизни приоритет прав извращенцев и «позитивную ди-
скриминацию» нормального большинства. Он полностью подго-
товлен думским комитетом по семье под непосредственным руко-
водством Е.Мизулиной к окончательному принятию, и достаточно
просто поставить его в один прекрасный день на рассмотрение
Госдумой и по команде нажать кнопки.

Итак, пока мы «прекращаем войны на время Олимпиады»,
извращенцы бросили все силы на прорыв.

Для благодушествующих по поводу того, что Россия уже
заявила свою позицию, и что у нас такого никогда не будет, скоро
будет неприятный сюрприз.

Первым ударом извращенцев станет принятие «закона
Максаковой». Вторым - принятие «закона о гендере».

А мы, поленившиеся хотя бы выйти на пикет или послать
телеграмму Президенту и в Госдуму с протестом против этого
сатанизма, будем привычно стенать на тему: «А что мы можем
поделать?».

И всё. Больше у нас ничего не останется. Этим и заполнится
остаток наших дней. И суть нашего бессмысленного
существования.

Что поделать - сейчас время выбора, и каждый делает его сам.



8

- Уважаемый Валерий Шавкатович! Поздравляем вас с
праздником Днем защитника Отечества. Накануне этого
мужского праздника решили спросить вас как ответственного
главу семейства, как заботливого отца. Скажите, пожалуйста,
способно ли нынешнее поколение родителей воспитать
достойных защитников Отечества, какими были наши
прадеды и деды?

- Семья всегда была крепка своими традициями, связью с
предыдущими поколениями, и государство всячески помогало
растить достойных хозяев и защитников своей земли. На
сегодняшний день мы видим только спланированные
действия по развалу семьи, а упорядоченных действий по
защите, укреплению устоев семьи практически не
предпринимается. Поэтому возрастает ответственность
родителей перед обществом за то, каких детей мы воспитаем.

- Что же нужно делать сейчас отцам?
- Только в семье можно воспитать достойного защитника

Отечества, но, к сожалению, таких семей становится все
меньше и меньше. И такие семьи уничтожаются. Обратимся
к нашим историческим примерам. Недавно я читал книжечку
о воспитании святого князя Александра Невского. Мальчиков-
княжат отдавали на воспитание в руки опытных воинов,
которые воспитывали настоящих мужчин. До революции в
российских школах было много мужчин, мужское воспитание
было одной из важнейших традиций России. Мужчины
передавали дух воина, дух защитника слабых. Постепенно
мужчины исчезли из наших школ. Сейчас 99% школьных
учителей - женщины. К тому же, сейчас в нашей стране
огромное количество неполных семей, где одинокие мамочки
растят, как могут, обделенных мужским вниманием сыновей.

- Мужчины все больше деградируют, и сейчас у многих
женщин, при помощи «женского» СМИ, они ассоциируются

с беспомощными алкоголиками, наркоманами, теми, кто за
редким исключением, становится «слабым» полом.

- Исчезают настоящие мужчины, и даже представления о
«настоящих» искажаются. В нынешнем понимании они, в
основном, бандиты или преуспевающие менеджеры. Я могу
сказать только о своем опыте. Хорошее направление в
возрождении отцовства - это участие в работе родительских
комитетов, как школьных, так и городских, которые создают
здоровую среду для воспитания своих детей. У нас
большинство руководителей родительских комитетов - отцы,
и мы стараемся создать такие родительские комитеты по типу
дружин. Несколько лет назад почивший Святейший Патриарх
Алексий II сказал, что против России идет невидимая война,
и если мы не видим, что гремят взрывы, то это не значит, что
не идут боевые действия. Сейчас идет Третья Отечественная
война. Многие принимаемые законы - это целевые удары по
устоям традиционной семьи. Чтобы разгромить последний
оплот государственности - семью, ополчились
«ювенальщики» - захватчики наших национальных
ценностей в овечьих шкурах. Многие отцы не понимают, что
идет война. Они расслаблены, сидят перед телевизорами, пьют
пиво и думают, что все само собой устроится. Нет, не
устроится!

- Есть ли кризис поло-ролевого воспитания?
- Сейчас со спины трудно определить, какого пола юное

существо впереди движется. Длинные волосы, тоненькие
ручки, кокетливые движения. Кто это? А откуда взять силу,
если современные особи мужского пола ничего не держат в
руках, кроме бутылки пива или компьютерной мышки. В ухе
серьга, женские ужимки. Смотришь и думаешь, что мужчины
вымирают сейчас, как мамонты. Отец - пример
мужественности и воинского духа.Ассоциация родительских
комитетов России ставит перед собой задачу - возродить
отцовство, мужественность, возродить благородство и героизм
подрастающего молодого поколения.

- Если говорить языком войны, каким оружием вы
собираетесь бить врага?

- Мы используем информационное оружие. Мы взяли на
вооружение современные информационные технологии,
постоянно проводим интернет-конференции, вебинары,
ежедневно согласовываем свои действия на скайп-
переговорах, проводим рассылки по родительским сетям. Мы
создали интернет-штаб, куда вошли наиболее активные
родители. Мы находимся в постоянном общении,
координируем наши усилия, обсуждаем новые материалы,
которые появляются в информационном пространстве.
Последние два месяца активно работали над тем, чтобы
освоить непростую технику самоорганизованности и
самозащиты.

- Как от защиты вы будете переходить в наступление?
- Благодаря информационным технологиям, мы сумели

развенчать Форсайт проект «Детство-2030», который
выдавался за общественный прогноз будущности наших
детей. Мы поняли, что нужно разрабатывать свой взгляд на
будущее. Если не хотим предлагаемой нам картины будущего,
нам надо что-то делать, планировать, предпринимать
системные усилия. Сейчас мы подбираем людей, которые будут
разрабатывать новый Форсайт-проект. «Детство-2030+» - это

 Александр  ЧЕРНАВСКИЙ

Отечество спасут отцы!
Беседа с Председателем Ассоциации родительских комитетов России

Валерием Шавкатовичем Неталиевым
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наш ответ на вызовы современности. Без плана нет
организованной защиты, нет уверенного движения в будущее.
Отечественные предприниматели нас поддержали.
Откликнулись серьезные люди, которые будут финансировать
эту работу. Для укрепления своих позиций мы объединяемся
со всеми патриотическими силами России.

- Возвращаясь к разговору о Третьей Отечественной
войне. Что же нам нужно сделать, чтобы победить в этой
войне?

- Сейчас нужно осваивать самые современные методы
ведения и информационной, и политической борьбы там, где
можно применять правовые знания и методы. Включаться во
всевозможные рабочие, экспертные группы, участвовать в
выборах на местном и региональном уровнях. Выбираться в
муниципальные органы власти, отстаивать каждую пядь
русской земли. Нужно выдвигать нормальных людей в
государственные структуры всех уровней. Мы должны быть
везде, где идет формирование государственной политики. Нам
говорят, что педофильное лобби захватило Госдуму, а кто же
их выбирал? Это же мы их выбирали. Или попускали избрание,
не участвуя в выборах. Или мы ни о чем не думали, опуская
свои голоса в избирательные урны? Надо людям разъяснять,
что вы сейчас реальная власть в стране, согласно
Конституции. Мы должны управлять государством сами или
через доверенных лиц, не через педофилов же, которых сами

Испокон веков, с самых первых времен христианства,
Церковь особо относилась к людям, несущим ратный подвиг.
Сам Христос Спаситель говорит о непревзойденности
подвига тех, кто готов ежеминутно и ежечасно отдать свою
жизнь за других: Нет больше той любви, как если кто
положит душу свою за друзей своих (Ин 15:13). Пусть эти
слова Христа укрепляют всех вас, дорогие воины, в вашем
нелегком, жертвенном служении Богу и Отечеству нашему.

Церковь всегда благословляла ратное служение,
молилась о даровании побед, а в дни скорби разделяла с
народом боль утраты по погибшим на полях сражений. И
сегодня, после многих лет господства безбожной идеологии,
мы стремимся к тому, чтобы каждый офицер и солдат во
время несения своей службы мог укрепиться в молитве и
общении со священнослужителями в духе славных
отечественных армейских традиций.

Этот день – 23 февраля – по праву можно считать днем
воинской славы, когда мы вспоминаем великие победы
Российской армии, полководцев и воинов, чьи имена
золотыми буквами вписаны в историю нашей Отчизны.
Многие из них причислены Церковью к лику святых, назовем
лишь некоторых – Александр Невский, Димитрий Донской,
Феодор Ушаков. Пусть их героизм и самоотверженность
служат примером нынешним защитникам Отечества в
охране мирного неба над великой Россией. 

«Защитники Отечества! С этими словами обращаемся к
тем, кто в наше непростое время несет службу в рядах
Вооруженных сил. С этими же словами можно обратиться
и к любому мужчине-христианину, призванному быть
непреоборимым воином Христовым в духовной брани с
грехами и страстями человеческими. Пусть в этот день
каждый потомок Адама, как военный, так и гражданский,
получит укрепление от Бога в противостоянии злу внутри
себя, а также в творческом, мирном преображении и
преукрашении окружающего нас мира. С праздником, с Днем
защитника Отечества, дорогие наши! Пусть благословение
Божие всегда пребывает на трудах ваших!

же и выбираем. Сейчас надо заниматься политикой, а то она
уже давно сама нами занимается.

- Планы Ассоциации?
- Уверен, что движение родительских комитетов и

сообществ будет иметь достойное количество своих
сторонников во всех регионах России. Нам просто необходима
серьезная программа упорядоченных действий, которую мы
сейчас и готовим - это наш родительский «форсайт»,
указывающий нам путь. Мы будем потихоньку согласовывать
и объединять свои усилия с родительскими комитетами школ.
Нужно приближаться к молодежи, к школам. Наше дело
помогать школам и очищать околошкольную среду.

- Ваше пожелание современным защитникам Отечества?
- Отцы, становитесь хозяевами на своей земле! В былой

Руси отец плугом пахал родную землю, а рядом лежали щит и
меч. Отец был и пахарь, и воин, глава семьи, муж, отец своим
детям - настоящий богатырь. Надо чтобы на Руси становилось
больше богатырей, и тогда наша земля будет в безопасности
процветать, и в Боге богатеть. Не будет такого количества
гадости и безобразия, которые сейчас кругом плодятся. Надо
помнить, что тысячу лет Россия была уважаемой во всем мире
страной. Стержнем нашего Отечества, его основой, была вера
православная. Русь Святая, храни веру православную! С
православной верой возродится наше Отечество, верю, что
Отечество спасут отцы!
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Вот уже скоро Прощеное воскресенье. Когда в храме
погасят свет, и настоятель, выйдя в темной епитрахили на
амвон, будет говорить тихим голосом о наступающих днях
Поста, и о том, что мы сейчас будем друг у друга просить
прощения.

Уже когда идешь в храм, ступаешь тише, и, затаив
дыхание, входишь в темноту… Все молчат, многие в темном,
и храм весь переоделся…

Душа трепещет. Хочется начать жизнь заново, прожить
по-иному эти дни, чисто, свято, отказаться от суеты, не
прилепляться мыслями и сердцем ко всему земному, и заботы
житейские делать только руками, а мыслями быть горЕ.

И замираешь душой – сможешь ли сейчас от сердца всех
простить? Получится ли нелицемерно кланяться и падать ниц,
сумеешь ли выбросить из головы все мелкие обиды, которые,
возможно, накопились в храме, и крупные обиды, которые
были дома или на работе, с друзьями.

Проще всего прощения просить у малознакомых людей.
Мы падаем на деревянный пол храма, бьем головой поклон,
ладонями касаясь пола, поднимаемся и обнимаемся. «Прости
меня!», «Бог простит. Меня прости!».

Везет монахам. У них в обителях ежевечерне такой чин
прощения. «Солнце да не зайдет во гневе вашем».
Выполняется этот совет буквально. Мирянам сложнее. У них
такой чин раз в году.

Вот и хочется войти в Пост очищенным от всяких обид,
без камней за пазухой, и чтобы это было от души, не лицемерно,
а от всего сердца. И так себя хранить до самой Пасхи. Да и 
всю жизнь.

А что же Постом? А постом тоже  искушения. Не удастся
нам ровно-гладко отговеть совсем без огорчений, соблазнов,
обид. Как назло, первые три дня ходишь голодная и злая.  Всё
не так, и чего-то не хватает. И это при всем огромнейшем
желании поститься строго, мало говорить, поменьше есть, и
не отвлекаться мыслями на суету, и на чужие грехи. А вот
тут-то нас и ожидают сюрпризы.

На ровном месте возникает непонимание с близкими, на
работе, даже в храме. Мы склонны в мелочах винить других,
не уступаем, нас задевает то, что в другое время вовсе не
замечаем, мы преувеличенно видим обиду, нам нанесенную,
мы чужие слова сразу толкуем как оскорбление, и видим в
них дурной смысл. И готовы взорваться, высказать, отчитать,
обличить, оправдаться, дать «достойный» ответ оппоненту. И
тут – всё. Наше благодушие нарушено. Молитвенный и
немногословный настрой потерян, потерян мир в душе.
Обычно это называют искушением. Как тут быть? Ведь бьют
почему-то в самое больное место, о котором ты раньше и не
догадывался или не обратил бы внимания. И откуда что
берется?

Одной моей подруге батюшка перед Великим постом
сказал: «Если тебя будут обижать, надсмехаться, задевать, не
отвечай им. Даже если б это казалось очень обидным и
несправедливым. Не надо тут оправдываться или спорить.
Ты просто промолчи. Т.к. в это святое время враг нас искушает
так».

Я сама опробовала этот способ. Как это просто! Ты не
должна входить в рассуждение, правильно ли тебе сказали,
или нет, действительно ли ты такая, как тебя назвали, или
наговаривают, не надо думать, как «достойно» ответить

обидчику. Ты просто молчишь, и так сохраняешь мир
душевный, и на обидчика не накидываешься, чем
покрываешь и его грех.  Т.к. когда возьмешься отстаивать
свою правоту, и ставить оппонента на место, тут нас и
подлавливают на раздражении, осуждении, спорах и обидах.
Лишняя строчка на исповеди, да и пост испорчен, особенно
перед Причастием. А так хочется с мирным сердцем прийти
к Пасхе! Да и причащаться сложно после ссоры.

***
Ну а сейчас, стоя в темном храме и слушая  заунывный

распев 136-го псалма «На реках Вавилонских…», 
вспоминаешь, с кем еще не помирился, как и чем мог кого
обидеть, и как обижался на других, может даже и в мелочи,
может даже на клириков в чем-то, смиренно тут же просящих
прощения… И повергаешься ниц к ногам настоятеля, и других
батюшек и клира.

А в это время в этом монастырском храме, в другом
приделе, братия друг другу бьют поклоны, падают на пол в
длинных мантиях и высоких шапках, одеждой своей
напоминающие волшебников, а потом поднимаются и
целуются в плечи.

Хорошо быть постом на монастырских службах. Тут и доли
самодовольства не может возникнуть. Т.к. всегда есть к чему
стремиться… Ты постишься без масла первую неделю? А

Лидия ДОБРОВА



11

они первые три дня пьют один отвар лаврушки, в лучшем
случае- картошку в мундирах с солью. Ты ходишь каждый
день на Канон Андрея Критского? А они вообще свободны на
эту неделю от послушаний, и молятся по кельям,
хозяйственная деятельность монастыря на Первой неделе
сведена к минимуму. Ты стараешься не говорить  ни о чем
лишнем хотя бы первую неделю? Они вообще почти не
говорят, только взглядами приветствуют друг друга. Ты среду
и пятницу выдерживаешь без масла, сухоядение? Они в
среду, пятницу и понедельник вкушают один раз, после
вечерней службы.

По поводу молчания. Это ведь тоже вид поста. На себе
проверила. Чем меньше говоришь – тем меньше искушений.
Тем легче быть сосредоточенным и молиться, даже и на
работе. Точнее, молитва и помогает меньше говорить. Да,
непросто сразу после Масленицы перейти в такой режим.

И тут помогают частые службы, и открытые книжки святых
отцов, этих знатоков человеческого сердца, а также средств
для излечения оного. Уже даны все рецепты, но именно в
посты мы более открыты для этого учения, и читаемое по-
иному ложится на сердце, более глубоко понимается,
обдумывается неторопливо, и откладывается в сознании.
Хорошо, что у нас есть такие учителя, которые любили нас за
много веков до того, как мы родились, и оставили нам такие
сокровища.

Например, я всегда пропускала главу у Иоанна
Лествичника «О священном безмолвии тела и души». Думала,
безмолвие – это только для отшельников. И в одну трудную
минуту один незнакомый человек сказал мне случайно:
«Верующий не тот, кто думает, что Богу все возможно, но кто
верует, что получит от него все, что просит». Я спросила –
откуда это? – «Из Лествицы». Придя домой, я лихорадочно
стала искать, в какой же главе, о чем именно? И оказалось
это в той самой главе, которую я так старательно обходила,
считая, что это не для меня.

Поэтому хочется дорожить этим временем Поста, он
проходит незаметно, нам всё кажется – еще впереди шесть
недель, еще впереди месяц, еще две недели, и вот уже
подготовка к Пасхе, уборка квартиры, мытьё окон, а мы и не
причастились ни разу, и книжку никакую духовную не
открыли. На что потрачено время?

Конечно, забот много, особенно когда большая семья. И
тут выручают православные аудио диски, фильмы, даже
поездку в метро можно провести в книжкой в руках.
Например, я была поражена записью толкований Лествицы,
подаренную мне подругой. Где батюшка объясняет своим
прихожанам на доступном нам языке о том, что писал святой,
якобы исключительно для монахов, а уж совсем не для нас,
супер-занятых и во многом ведь весьма продвинутых, мирян.
И слушая, печально замечаешь свои ошибки, свои
самооправдания, и видишь тот рой страстей, с которым даже
и не пытаешься серьезно бороться. Зато он загорожен массой
необходимейших дел. Да так, что и заглядывать в него порой
страшно.

***
Однажды одна наша пожилая прихожанка сказала мне

на ушко: «Хочешь, открою секрет о том, как легче поститься?
Нужно накануне обязательно побывать на службе Прощеного
воскресенья. Там читаются коленопреклоненные молитвы о
том, чтобы Господь подал нам силы на эти дни. И тогда уже
поститься намного легче и радостней». Вот и стараюсь этот
рецепт соблюдать. Кажется, помогает.

Возвращаясь со службы, уже с трудом понимаешь, как
можно за ужином сегодня есть скоромное? Уже ведь пост.
Но в этот вечер еще разрешается.  И стараешься доесть все
вкусности, блинчики, сметану, чтобы дома уже ничто не

смущало в холодильнике. Тут, наверное, можно поучиться у
некоторых клириков, с которыми мне пришлось случайно
встретиться. Услышала такую команду матушкам: «У нас
остались конфеты. Раздавайте!» – «Да кому раздавать?» –
«Вот кого увидите – тому и раздавайте». Дело было в книжной
лавке храма,  и мне тогда тоже досталась конфета. Может,
этот совет подойдет и для мирян. Всегда ведь есть рядом те, с
кем можно поделиться. И уже за несколько дней до Поста
немного одаривать излишками тех, у кого этих продуктов
может и мало.

***
В заключение, хотела бы рассказать ошеломившую меня

историю, приключившуюся с моей болезнью под названием
«гастрит» «во дни печальные Великого поста».

Тут, видимо, нужно как в рекламе вывесить строчку:
«Имеются противопоказания. Перед применением про-
консультируйтесь с лечащим врачом». Но поскольку история
произошла со мною лично, и сильно поразила, то я хотела бы
ею поделиться. При этом еще раз напомню про врача.

Обнаружилась у меня болезнь такая – гастрит. Об-
наружилась случайно. Я и не знала, что некоторое мое
некомфортное самочувствие – это предъязвенное состояние,
как его охарактеризовали врачи. Назначили мне лечение, я
честно отпила все дорогие лекарства, мне назначенные,
старалась держаться диеты.

Но полностью гастрит за два месяца вылечить не удалось.
И кушать я могла далеко не всё. Приближался Великий пост.
Поскольку тема это очень популярная – послабления в посте,
я и заручилась благословением священника на молочное.
Болящим разрешается.

Несколько поуспокоившись от своих переживаний, как
де я буду поститься, когда сырые овощи и фрукты врач
запретил, и ни капустки тебе квашеной, ни соленых
огурчиков, картошка и та ограничена, я вступила в Великий
пост. Решила, что первую неделю проведу без скоромного, ну
не умру же я за семь дней от овсянки на воде, и от горохового
супа? Тут, честно сказать, может, я постилась и не по уставу,
маслице себе позволяла. Но прошла неделя, прошла другая,
готовились салатики из вареных овощей, супы-пюре, много
оказалось доступной пищи, как-то я и пережила весь пост
без молочного.

Но каково же было мое удивление, когда в конце Поста я
пришла на плановую гастроскопию, и врач сказал, что эрозий
в желудке никаких не осталось! Хотя до поста они еще были.
Я несколько раз переспрашивала, может, ошибся врач? Были
же они! А лекарства я давно уже пить прекратила. В общем,
с недоумением ушла из кабинета. А после разговения поняла.
Т.к. перейдя на бутербродики, тортики  и запечённое мясо,
желудок мой почувствовал резкую разницу  и не оставил мне
сомнений, с чем ему гораздо легче и веселей справляться.
Да и состояние кожи на лице  в постные дни вызывает массу
комплиментов от окружающих. Вот, оказывается, почему
монахи так молодо выглядят! Лет на десять-двадцать моложе.
Они же мясо не едят! И постятся часто.

Предвижу критику оппонентов, может быть и врачей. Без
сомнения, не все болезни выдержат Великий пост, такой
длинный и строгий. Я лишь рассказала о своём личном опыте.

Но и этот опыт не лишен в чем-то комичности и
назидательности. Накануне этого поста я с пеной у рта
спорила на Кураевском форуме о том, что от постной пищи
больные еще больше заболеют. И народ в основном
соглашался, да-да, конечно-конечно, болящим разрешается,
без вопросов. И лишь один мужчина смело заявил, что болезни
как раз постом и исцеляются. И я была его горячим
оппонентом.  И вот убедилась в его правоте.

С Великим Постом вас, друзья!
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Дорогие читатели! Газета содержит священ-
ные изображения и тексты. Просим не исполь-
зовать ее в хозяйственных целях. Прочитан-
ную газету можно подарить знакомым, а при-
шедшую в ветхость – сжечь. Предыдущие номе-
ра газеты можно почитать в библиотеке храма.

На всей территории нашей необъятной
Родины-России, начиная с восточных и
заканчивая западными регионами, 2 фев-
раля прошла 32-я массовая гонка «Лыжня
России – 2014». Почти миллион человек в
этот день принимали участие в забеге: и
профессионалы, и любители, и стар, и млад.

На юге Сахалина этап этого спортивно-
массового мероприятия прошел в селе
Троицкое Анивского района, куда съехалось
свыше полутора тысяч человек, около
восьмисот человек приняло участие в гонке. 

Наши прихожане во главе с настоятелем
тоже побывали на “Лыжне России”. Свя-
щенник Димитрий Юзеев и прихожанин
Сергей Путилин приняли участие в состяза-
ниях, а остальные стали группой поддержки,
весьма также необходимой. Приехали и уче-
ники Воскресной школы «Светлячок» с роди-
телями, всего 20 человек. Когда отец  Димит-
рий выезжал на финишную прямую, ребята
на трассе скандировали: «Ба-тюш-ка!».

После забега была приятная трапеза и
веселое общение. Уезжать никто не хотел.
В таком формате Приход уже второй раз
участвует в этом спортивном празднике.
Россия, вперёд!


